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Es! Pág. 5/ ½ plana/ portada 8 columnas/Comunicado 
Diario de Chiapas pág. 30/ 1 plana/portada ¼ de plana 
La voz pág.3/ 1 plana/ potada 8 columnas 
El siete pág. 4/ 1 plana/ portada ¼ de plana 
Noticias págs. 12 y 13A/ 2 planas/portada 8 columnas 
Cuarto poder Pág. B12 y B13/ 2 planas/portada ¼ de plana 
DEMANDA VELASCO CONCLUIR PROCESO DE PAZ CON EZLN 
El gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, se pronunció a favor del cumplimiento pleno 
de los Acuerdos de San Andrés que suscribieron el Gobierno Federal y el Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional en febrero de 1996. Indicó que hoy existe una mayor apertura para 
lograr los cambios de fondo que necesita la transformación del país como los que 
plantearon en su momento los integrantes del Ejército Zapatista de Liberación Nacional 
cuando se discutieron y firmaron los Acuerdos de San Andrés. 
 

 
Chiapas hoy pág. 46/ ½ plana/portada 1/8 de plana 
Es! Pág. 4/ 1/8 de plana/Comunicado 
El Heraldo Pág. 11/ ¼ de plana 
La voz pág. 8/ ¼ de plana 
El Siete pág. 12/ ½ plana 
Noticias Pág. 7A/ robaplana horizontal 
El Orbe pág. A2/ ¼ de plana horizontal 
Cuarto poder pág. B17/ ½ plana 
Entiemporealmx.com 
Chiapasesnoticia.com 
Reporteciudadanochiapas.com 
Expresionesnoticias.com 
Osadiainformativa.com 
Chiapasenlamira.com 
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Aquinoticias.mx 
Minutochiapas.com 
Muralchiapas.com 
Vórticemx.com 
Elinformantedechiapas.com 
Tiempoyforma.com 
Síntesis.mx 
ASICH.com 
Radio y TV noticias/Víctor Cancino/98.5 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/103.5 FM 
Juan Sánchez/Máxima Tapachula/97.9 FM 
ESTABLECEMOS TRABAJO COORDINADO CON ORGANIZACIONES: RUTILIO ESCANDÓN 
Integrantes de la Fundación de Profesionistas para el Desarrollo Jurídico y Social de 
Chiapas (Prodejus) realizaron una visita de cortesía al titular del Poder Judicial del Estado, 
Rutilio Escandón Cadenas, a quien le reiteraron su respaldo por la responsabilidad y ética 
con la que ha conducido su administración. Ante los avances que está reflejando la casa 
de la justicia, Escandón Cadenas manifestó que seguirá ofreciendo todo el apoyo a 
cualquier institución o agrupación para que reciban actualización sobre el sistema 
acusatorio adversarial, y cumplir con la encomienda de otorgar justicia para todos.  
 
Heraldo/ 17/ ¼ de plana. 
Madre pide que su hijo sea cambiado de cárcel 
Olivia Castellanos Hernández, originario de Agua Dulce, Veracruz, clamó la intervención de 
autoridades estatales, en especial del subsecretario de Gobierno, para que su hijo José de 
Jesús Mendoza Castellanos sea movido del Centro Estatal de Reinserción Social Para 
Sentenciados ( CERSS), de Pichucalco, al número 10 de Comitán de Domínguez o al 5 de 
San Cristóbal, ya que donde está se le complica visitarlo, por los gastos que le implica.  
 

 
Diario/pág.9/robaplana plus 
Legislatura local aprueba diversas desincorporaciones 
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El pleno de la LXV Legislatura aprobó por unanimidad diversas desincorporaciones de 
predios en los municipios de Huixtla y Tapachula, así también, la autorización para dar de 
baja del patrimonio municipal de Tecpatán, a unidades en estado inservible. 
En sesión ordinaria, el diputado presidente de la Mesa Directiva Jorge Enrique Hernández 
Bielma sometió a consideración de los Grupos Parlamentarios que integran el Congreso 
del Estado, el dictamen de la Comisión de Hacienda, por medio del cual autoriza al 
ayuntamiento de Huixtla a desincorporar del patrimonio municipal, un predio y enajenarlo 
-vía donación- a favor Del Tribunal Superior de Justicia del Poder Judicial del Estado, 
quien lo destinará a la construcción del Juzgado de Garantía y Juicio Oral. Moción que 
fue aprobada por unanimidad de votos. 
Asimismo, fue aprobado por unanimidad el dictamen de la Comisión de Hacienda, donde 
autoriza al ayuntamiento de Tapachula a desincorporar del patrimonio municipal, un 
terreno distribuido en 4 lotes y enajenarlos vía donación a favor de igual número de 
personas de escasos recursos económicos, con el objeto de regularizar la tenencia de la 
ǘƛŜǊǊŀΤ ƭƻǘŜǎ ǳōƛŎŀŘƻǎ Ŝƴ ƭŀ Ŏƻƭƻƴƛŀ ά[ƻǎ !ƳƻǊŜǎέΣ ŘŜ ŜǎŜ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻΦ 
De la misma forma, el pleno del Congreso autorizó al Ayuntamiento de Tecpatán -al 
aprobar el dictamen de la Comisión de Hacienda- a dar de baja del patrimonio municipal, a 
tres vehículos, por encontrarse en estado inservible. 
En el desahogo de los puntos que integraron el orden del día, la Mesa Directiva turnó a la 
Comisión de Hacienda -para su análisis y dictamen- el oficio del Ayuntamiento de 
Reforma, Chiapas, por medio del cual solicita autorización para desincorporar del 
patrimonio municipal un terreno y enajenarlo vía donación a favor de la Secretaría de 
Salud del Estado; quien lo destinará para la construcción del hospital regional de 
ŜǎǇŜŎƛŀƭƛŘŀŘŜǎ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ǳłǊŜȊέΦ 
 
Soriano aplaude que el alcalde capitalino sea evaluado trimestralmente y que el Cabildo 
sesione a puertas abiertas 
Alejandra Soriano, diputada local del Congreso de Estado aplaudió la iniciativa que busca 
que el próximo alcalde de Tuxtla Gutiérrez sea evaluado trimestralmente por el 
Observatorio Ciudadano y que las sesiones del Cabildo se realicen a puertas abiertas sin 
necesidad de solicitar con antelación un permiso para poder asistir a una sesión, misma 
que fue propuesta por la Asociación Civil, Manatíes del Grijalva. 
Dicha propuesta pretende que los diferentes sectores de la sociedad divididos en rubros 
puedan tener una comunicación directa y oportuna con el nuevo presidente municipal, así 
como con su gabinete, sin necesidad de estar triangulando información, que en muchas 
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ocasiones no llega hasta el alcalde, perturbando con ello la cercanía y el sentir de la 
ciudadanía a través de sus propuestas, observaciones, criticas y sugerencias, dijo. 
 
Noticias/Pág.5/un cuarto de plana  
Es necesario garantizar el uso de los recursos públicos: Mirna  
ά9ǎ ƴŜŎŜǎŀǊƛƻ ǉǳŜ ƭƻǎ ǘǊŜǎ ƽǊŘŜƴŜǎ ŘŜ ƎƻōƛŜǊƴƻ ŦƻǊǘŀƭŜȊŎŀƴ ƭƻǎ ƳŜŎŀƴƛǎƳƻǎ ǉǳŜ ƎŀǊŀƴǘƛŎŜƴ 
el ǳǎƻ ȅ ŘŜǎǘƛƴƻ ŀŘŜŎǳŀŘƻ ŘŜ ƭƻǎ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ǇǵōƭƛŎƻǎέΣ ǎŜƷŀƭƽ ƭŀ ŘƛǇǳǘŀŘŀ aƛǊƴŀ ŎŀƳŀŎƘƻ 
Pedrero, quien agregó, al no generarse un impacto ideal en los sectores a los que han sido 
ŀǎƛƎƴŀŘƻǎΣ άƭƻǎ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ȅ Ŝƭ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ŎƻƴǘƛƴǳŀǊłƴ ǎƛŜƴŘƻ ǳƴŀ ŀǎƛƎƴŀǘǳǊŀ ǇŜƴŘƛŜƴǘŜέΦ 
Al abordar la máxima tribuna del estado en exposición de motivos, la legisladora del 
Partido Acción Nacional (PAN) destacó que las cifras y los números de los distintas 
evaluaciones y estudios, reflejan la realidad, son contundentes y deben ser un referente 
para los encargados de la instrumentación y desarrollo de políticas públicas, lo que obliga 
a dejar a un lado y desarraigar la cultura de la improvisación y las ocurrencias. 
¸ ŜƴŦŀǘƛȊƽ ά/ƘƛŀǇŀǎ ƴƻ ŘŜōŜ ǎŜǊ Ƴłǎ ǳƴ ŎŀƳǇƻ ŜȄǇŜǊƛƳŜƴǘŀƭ ǎƛƴƻ Ŝƭ ŘŜǎǘƛƴo de una mejor 
ŎŀƭƛŘŀŘ ŘŜ ǾƛŘŀ ǇŀǊŀ ƭŀǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀǎ ȅ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻǎέΦ 
En ese tenor destacó que Chiapas cuenta hoy con el Consejo de Investigación y Evaluación 
de la Política Social del Estado (CIEPSE), organismo que tendrá como tarea central la 
evaluación y seguimiento de las acciones que se generan desde la administración pública 
estatal. 
 
Cuarto poder/pag. B4/1/2 plana columna 
Hospital Regional para municipio de Reforma 
En sesión ordinaria este jueves el Congreso del estado dio a conocer la construcción del 
IƻǎǇƛǘŀƭ wŜƎƛƻƴŀƭ ŘŜ 9ǎǇŜŎƛŀƭƛŘŀŘŜǎ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ǳłǊŜȊέΣ Ŝƴ Ŝƭ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŘŜ 
Reforma. 
Además, con asistencia de 23 de los 41 diputados locales, dieron trámite a diversos 
asuntos administrativos de los municipios de Huixtla, Tapachula y Tecpatán. 
Huixtla 
Se aprobó por unanimidad el dictamen presentado por la Comisión de Hacienda, relativo 
al expediente del Ayuntamiento de Huixtla, que solicita autorización para desincorporar 
del patrimonio municipal un predio y enajenarlo vía donación a favor del Tribunal Superior 
de Justicia de Poder Judicial del estado, que lo destinará para la construcción del Juzgado 
de Garantía y Juicio Oral. 
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Es! Pág. 4/ ½ plana plus/Gustavo López 
Advierte Gloria Luna un alto consumo de drogas 
En el Día de la Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas, la mejor 
celebración es reconocer que existe un problema creciente en su consumo lo cual afecta 
tanto a hombres como mujeres, y en particular a los jóvenes, señaló la diputada 
presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Gloria Luna Ruiz. 
 

 
Heraldo/ un módulo/ 10/ ¼ de plana. 
Anuncia Fernando Castellanos "Tuxtla 100% Iluminado" 
Con el objetivo de dar solución al rezago de alumbrado público existente en múltiples 
colonias de la capital chiapaneca, el candidato a la Presidencia Municipal de Tuxtla 
Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, anunció que en su gobierno se podrán en 
marcha de maneara inmediata el programa "Tuxtla 100% Iluminado". 
 
Heraldo/ un módulo/ 3/ robaplana. 
Tuxtla Gutiérrez presenta rezagos pero también potencialidades 
El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la Presidencia Municipal de 
Tuxtla Gutiérrez, Daniel Rubín Reyes, propuso aprovechar las grandes fortalezas y áreas de 
oportunidad que presenta la capital para empezar a abatir los fuertes rezagos que a la 
fecha prevalecen. Afirmó que la competitividad de nuestra ciudad está por debajo de la 
media nacional, en tanto que también estamos rezagados en términos de diversificación 
económica, mientras que Tuxtla cuenta con 610 sectores económicos, las principales 
ciudades del país cuentan con más de 900. 
 
Heraldo/ un módulo/ 3/ robaplana. 
Llaman Iglesias de Chiapas a votar el próximo 19 de julio 
El Consejo Interreligioso de Chiapas exhortó a los fieles de las diferentes denominaciones 
y a todo el pueblo a participar con su voto el 19 de julio. Este organismo fijó su postura 
ayer en relación al proceso electoral local y los respectivos comicios, en los que se elegirán 
a miembros de los 122 ayuntamientos y 41 diputados locales. 
 
 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856112.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856100.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856100.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856089.htm
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Heraldo/ 17/ robaplana- 
San Cristóbal es una venta de garaje: Navarrete 
San Cristóbal de Las Casas.- Carlos Navarrete Ruiz,  presidente nacional del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), señaló que la  actual administración de esta ciudad sólo ha 
ƘŜŎƘƻ ǳƴŀ ǾŜƴǘŀ ŘŜ ƎŀǊŀƧŜ ǎƛƴ ǊŜǎǇŜǘŀǊ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ŘŜ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴƝŀΦ άbƻ ǇƻŘŜƳƻǎ ǎŜƎǳƛǊ 
permitiendo que San Cristóbal sea rematado por sus autoridades municipales  como ha 
ocurrido, porque este gobierno que ha estado estos tres años al frente del municipio, ha 
hecho una venta de garaje para rematar los bienes municipales,  que es inaceptable, la 
ƎŜƴǘŜ Ŝǎǘł Ƴǳȅ ƳƻƭŜǎǘŀ ǇƻǊ ŜǎƻέΣ ŘƛƧƻΦ !ƭ ŜƴŎŀōŜȊŀǊ ƭŀ ǘƻƳŀ ŘŜ ǇǊƻǘŜǎǘŀ  del candidato a 
la presidencia municipal por su partido, Edgar Rosales Acuñá y su planilla, señaló que se 
necesita un gobierno que recupere el patrimonio municipal 
 
Diario7pág.33/cuarto de plana 
Fidel Álvarez recibe el respaldo de ERA 
Ante el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Eduardo Ramírez Aguilar 
y la militancia de la región; el candidato a la diputación por el XIV distrito electoral, Fidel 
Álvarez Toledo se comprometió a impulsar políticas públicas que brinden oportunidades 
de desarrollo para los jóvenes del Valle Zoque. 
Comentó que una de las estrategias que contempla su plan de trabajo legislativo a favor 
de los jóvenes es el impulsar la ampliación de la oferta educativa por parte de los 
planteles universitarios, promoviendo programas afines a las necesidades de la región. 
 
Noticias/Pág.5/un cuarto de plana  
Priistas de Tuxtla Oriente están con Alfredo Araujo  
Además de contar con el apoyo incondicional de los jóvenes que integran el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), con quienes recorre diariamente las colonias de este 
distrito, en una campaña de argumentos, compromisos y cercanía con los electores, los 
priistas sólo respaldan a Alfredo Araujo Esquinca como candidato a la diputación local por 
el Distrito I Tuxtla Oriente, quien ha presentado casa por casa un proyecto legislativo 
responsable y acorde a las necesidades de los capitalinos. 
La estructura del PRI en el Oriente de la capital tiene claro que Alfredo Araujo presenta un 
plan de acción con propuestas viables, incluyentes y resultado de una consulta a los 
ciudadanos, por lo que descartaron apoyar otras candidaturas que, en un intento por 
confundir a los votantes, aseguran tener el respaldo de la base priista. 
Por su parte, Araujo agradeció el respaldo que le han demostrado los militantes, 
simpatizantes y ciudadanos que, sin pertenecer a su partido, han dialogado abiertamente 
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con él cuando recorre sus colonias, y coinciden en que las candidaturas no deben basarse 
en ocurrencias, sino proyectos que demuestran la madurez política que la ciudad necesita. 
 
Noticias/Pág.6/roba plana  
Es tiempo de que Tuxtla brille más que nunca: Emilio Salazar  
El diputado federal electo, Emilio Salazar, comentó que sumará esfuerzos con el siguiente 
presidente municipal capitalino para que la ciudad cuente con mayor iluminación.  
Dotar a Tuxtla de mayor iluminación y que ésta sea amigable con el medio ambiente es 
una de las acciones que será posible en el futuro cercano, argumentó.  
Mi compromiso es con mi ciudad, con la gente que vive aquí y se entrega al máximo en el 
día a día, por lo que desde San Lázaro vamos a impulsar y apoyar las medidas que sean 
necesarias para que Tuxtla cuente con la mejor iluminación, asintió Salazar Farías.  
A decir del diputado federal electo, la capital chiapaneca requiere de redoblar esfuerzos 
en el rubro de la iluminación, sin embargo, apuntó necesario que la ciudadanía sea un 
participante activo en el cuidado y protección de este servicio.  
άIŀȅ ǉǳŜ ŜƴǘǊŀǊƭŜ ƧǳƴǘƻǎΣ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ǇƻƴŘǊŜƳƻǎ ƴǳŜǎǘǊŀ ǇŀǊǘŜ ȅ ƭƻǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎ ƭŀ 
ǎǳȅŀΣ ǇƻǊǉǳŜ Ŝƭ ŎǳƛŘŀŘƻ ŘŜ ƭƻǎ ōƛŜƴŜǎ ǇǵōƭƛŎƻǎ Ŝǎ ǘŀǊŜŀ ŘŜ ǘƻŘƻǎέΣ ŀǎŜƎǳǊƽΦ 
 
Noticias/Pág.7/media plana  
Capacitación y fiscalización, las tareas del INE en proceso local  
En el proceso electoral local -para elegir a miembros de ayuntamientos y diputados 
locales- al Instituto Nacional Electoral (INE) le corresponde determinar el número y la 
ubicación de las casillas, integrar las mesas directivas, y capacitar a los ciudadanos que 
recibirán y contarán los votos el 19 de julio. 
Así lo señaló Édgar Humberto Arias Alba, delegado del INE en la entidad, quien indicó que 
el día de la jornada electoral local instalarán cinco mil 976 casillas, y capacitarán alrededor 
de 42 mil funcionarios de las mesas directivas de casillas. 
ά!ƭ ǇǊƛƴŎƛǇƛƻ ōǳǎŎŀǊŜƳƻǎ ŀ ƭŀǎ ƳƛǎƳŀǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴŀǎ ȅ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎ ǉǳŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǊƻƴ Ŝƴ ƭŀ 
ŜƭŜŎŎƛƽƴ ŦŜŘŜǊŀƭ ŘŜƭ лт ŘŜ ƧǳƴƛƻέΣ ŜȄǇǊŜǎƽ ŜǎǘŜ jueves en una rueda de prensa. 
Recordó que Chiapas es la única entidad que este año celebrará la elección local en una 
fecha distinta de la federal; y el corto periodo entre ésta y las campañas de candidatos a 
presidentes municipales y diputados locales impidió al INE exigir a los partidos políticos el 
retiro de su propaganda. 
 
Noticias/Pág.8/media plana  
Llama Carlos Navarrete a vincular SCLC con la gente  
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La Dirigencia Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), criticó el 
desempeño de Francisco Martínez Pedrero, ex alcalde y Roberto Arturo Morales Ortega, 
presidente sustituto, quienes dijo que sólo gobiernan a favor de sus intereses. 
Al respecto, Carlos Navarrete Ruiz,  presidente Nacional del PRD, el encabezar la toma de 
protesta de Edgar Rosales Acuña como candidato a la presidencia de San Cristóbal y su 
planilla,  mencionó que la administración municipal que está por terminar, realizó una 
venta de garaje 
άbƻ ǇƻŘŜƳƻǎ ǎŜƎǳƛǊ ǇŜǊƳƛǘƛŜƴŘƻ ǉǳŜ {ŀƴ /Ǌƛǎǘƽōŀƭ ǎŜŀ ǊŜƳŀǘŀŘƻ ǇƻǊ ǎǳǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ 
municipales  como ha ocurrido, ha hecho una venta de garaje para rematar los bienes 
ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎΣ  ǉǳŜ Ŝǎ ƛƴŀŎŜǇǘŀōƭŜΣ ƭŀ ƎŜƴǘŜ Ŝǎǘł Ƴǳȅ ƳƻƭŜǎǘŀ ǇƻǊ ŜǎƻέΣ ŀŎǳǎƽΦ 
Señaló que es necesario que se recupere el patrimonio municipal de esta ciudad, y que 
tenga una cercana vinculación con las comunidades indígenas para mejorar su calidad de 
vida. 
 
Noticias/Pág.10/media plana  
Impulsar empleo productivo en la mujer artesana: Melgar  
El senador Luis Armando Melgar se reunió con grupo de artesanas de 13 municipios en 
Chiapas, con la finalidad de impulsar la igualdad de género en el plano laboral, generando 
proyectos productivos que desarrollen empleos bien pagados, eliminando a los 
intermediarios que comercializan sus productos y no valoran el trabajo que estas mujeres 
desarrollan. 
El también presidente de la Comisión de Productividad del Senado de la República indicó 
que fortalecer la participación productiva de mujeres indígenas en el plano laboral, es 
fundamental para poder lograr un incremento en la economía de la zona Altos Tsotsil-
Tseltal, ya que estas mujeres no sólo representan la riqueza cultural de Chiapas, sino 
además pueden ser partícipes de la economía activa promoviendo de manera correcta sus 
artesanías en los mercados a precios justos. 
Agregó: "Los intermediarios no están dando el valor que tienen los productos que hacen 
las artesanas, por el contrario, están aprovechándose de la necesidad que tienen por 
vender, por ello abaratan los precios a quien les compre, lo que no les permite poder 
tener una calidad de vida adecuada y en muchas ocasiones son jefas de familia que lo 
necesitan para sus hijos" 
 
Es! Pág. 6/ robaplana/Redacción 
IEPC prepara debate entre candidatos 
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El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) a través del máximo órgano 
colegiado como lo es el  Consejo General,  realiza  mesas de trabajo para el análisis y 
elaboración de los lineamientos para la celebración de debates públicos entre candidatos 
a cargos de elección popular en el presente proceso electoral local ordinario 2014-2015. 
Dentro del análisis y elaboración del proyecto en beneficio de los ciudadanos, se propone 
garantizar un trato equitativo a los contendientes y evitar darle cabida a toda injuria que 
pueda evitar que se den a conocer las propuestas para la valoración y análisis de la 
opinión ciudadana, distorsionando así el propósito de dicha actividad. 
 

 
Diario/pág.12/cuarto de plana 
Asesinan a integrante de Las Abejas de Acteal 
El día 23 de junio de 2015, asesinaron a Manuel López Pérez (en adelante Manuel) 
integrante de la Organización Sociedad Civil Las Abejas de Acteal, originario de la 
comunidad San Joaquín del municipio de Pantelhó, Chiapas. Desplazado desde el año de 
2013 en la comunidad San José Bochtik del municipio de Pantelhó, Chiapas; por una 
difamación creado por su hijo Alonso López Guzmán de echar brujería a la gente y el señor 
Pedro Giron López de esa misma comunidad y juez actual del municipio de Pantelhó, este 
último usando su influencia y autoridad apoyó para que la comunidad creyera en la 
mentira y así condenaron a Manuel al exilio. 
 
Diario/pág.28/cuarto de plana 
122 años de trabajo para un departamentito en Torres 
tŀǊŀ ǇƻŘŜǊ ŀŘǉǳƛǊƛǊ ǳƴ ŘŜǇŀǊǘŀƳŜƴǘƻ ŘŜƭ ŎƻƳǇƭŜƧƻ Y!Ω!b [ǳȄǳǊȅ ¢ƻǿŜǊǎ ŘŜƭ DǊǳǇƻ 
Farrera, que se construye al poniente de la capital del estado de Chiapas y que cada suite 
se valúa actualmente en el mercado en aproximadamente 3 millones de pesos, un 
tuxtleco o chiapaneco promedio tendría que trabajar ininterrumpidamente por más de 
122 años. 
Mientras que el acceso a una vivienda digna en Chiapas se ha vuelto un verdadero reto 
para las familias que no cuentan con un hogar, derivado de los altos costos de las casas, 
principalmente de la iniciativa privada, y de los engorrosos trámites y casi nulos 
financiamientos y subsidios que ofrece el gobierno para la adquisición, algunos otros 
buscan un sitio privilegiado para vivir. 
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Noticias/Pág.3/media plana  
Se amparan empresarios contra Ayuntamiento por ambulantaje  
La Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos de la capital del estado a través de 
un amparo pide al ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez aclare bajo que fundamentos 
jurídicos prevalece el problema del ambulantaje. 
Manuel Ernesto Ramos Martínez, presidente de la Canaco Servitur, calificó a las 
autoridades de omisa por no actuar ante la creciente ocupación de los vendedores 
informales en el primer cuadro de la ciudad. 
"No sólo a el alcalde sino al síndico y a todos  los regidores que están en la comisión de 
comercio en la vía pública, por ser omisos en la acción de controlar este fenómeno. El 
amparo hecho para que el control de la informalidad sea de forma permanente  y no 
esporádicamente", mencionó. 
En dicho documento los empresarios ponen de manifiesto que el ayuntamiento aún sigue 
otorgando permisos que están fuera de la ley, de los cuales, una o más personas podrían 
estarse beneficiando; lo que  significa que a alguien si le está redituando el problema del 
ambulantaje, aseveró. 
Ramos Martínez fue claro al considerar que el único crecimiento que ha obtenido la 
capital del estado no ha sido el económico, ni el de servicios públicos, sino el del 
ambulantaje, pues durante la administración se triplico el número de informales en las 
calles, sin que se realizara acción que contuviera ese crecimiento. 
 
Noticias/Pág.4/media plana 
Infonavit ha otorgado más de 2 mil créditos en 2015 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha 
entregado, en Chiapas, dos mil 348 créditos este año, lo que equivale a una inversión de 
420 millones de pesos. 
Agustín Gutiérrez Mujica, delegado del Infonavit en la entidad, informó que el techo 
financiero para el ejercicio 2015 es de mil 800 millones de pesos, y la meta es superar la 
meta de 2014, cuando se otorgaron mil 248 millones de pesos en financiamientos. 
Apuntó que los municipios donde hay más oferta de viviendas son Tuxtla Gutiérrez, 
Berriozábal, Tapachula, Palenque y, recientemente, Villaflores. 
 
Es! Pág. 3/ 1/8 de plana/Agencias 
Volaris inaugura ruta Tuxtla-Cancún 
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Volaris inauguró la ruta Cancún-Tuxtla Gutiérrez en el Aeropuerto Internacional Ángel 
Albino Corzo esta semana. Para el simbólico corte de listón, estuvieron presentes, el 
administrador Aeroportuario, Alexis Velázquez Figueroa, el secretario de Turismo, Mario 
Uvence Rojas, Jorge Nevares Jacobo, entre otras autoridades. La aerolínea mexicana 
ofrecerá dos vuelos semanales Volaris inaugura la ruta Tuxtla GutiérrezςCancún los días 
lunes y viernes. 
 
Es! Pág. 9/ robaplana/Marvin Bautista 
Hacienda expedirá licencias de manejo 
Autoridades de la Delegación de Tránsito del estado en Tapachula, dieron a conocer que 
por decreto del Congreso del Estado, a partir de este 26 de junio, el módulo de expedición 
de licencia ya no estará a cargo de esta dependencia, por lo que pasará a cargo de 
Hacienda del Estado. Señalaron que si bien, el módulo de licencia es manejada por una 
empresa particular, pero estaban a cargo de Tránsito del estado, pero ahora por 
disposición oficial el equipo para la toma de las fotografías para las licencia de conducir 
estarán en las oficinas de hacienda ubicada en la Unidad Administrativa. 
 

 
Diario/pág.17/media plana 
Entrega IEPC lista nominal 
El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), hizo entrega a cada uno de los 
institutos políticos y candidatos independientes acreditados ante este órgano electoral, la 
lista nominal de electores definitiva con fotografía a utilizar en la jornada electoral del 19 
de julio, con 3 millones 275 mil 962 electores en el estado de Chiapas y 10 mil 808 
chiapanecos que se encuentran radicando en el extranjero. 
En presencia de los representantes de partidos políticos los consejeros electorales, se dio 
a conocer que se contemplaron mil 327 secciones para casillas ordinarias y 743 para 
casillas extraordinarias, haciendo un total de 2 mil 072 secciones con lo que se formaron 
listados clasificados por municipios con la finalidad de que las instituciones políticas 
puedan distribuirlas entres sus estructuras político electorales. 
 
Diario/pág.18/media plana plus/José Salazar 
Garantías para una jornada electoral en paz 
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Pese a la propuesta que realizó el Instituto Nacional Electoral (INE) al Instituto de 
elecciones y Participación Ciudadana  de apoyar con papelería electoral y el PREP por el 
que órgano local, solo pagaría un millón de pesos, este Órganos Público Local Electoral, 
decidió afrontar solo dicho proceso, aseguró Edgar Humberto Arias Alva, delegado del INE. 
El IEPC cuenta con recursos para celebrar contratos para el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), costear el programa de capacitación e integración de 
mesas directivas de casilla y realizar el programa de seguimiento al desarrollo de la 
jornada comicial del 19 de julio. 
 
Noticias/Pág.4/un cuarto de plana  
Realizará la Unach estancia académica y cultural en Italia  
Un grupo de 18 personas conformado por docentes y alumnos de la Universidad 
Autónoma de Chiapas, así como de otras instituciones realizarán una estancia académica y 
cultural en la Escuela Dante Alighieri en Camerino, Italia. 
Al encabezar la ceremonia de despedida de los universitarios, la Directora de la Facultad 
de Lenguas Tuxtla, María Eugenia Culebro Mandujano, dijo que esta actividad que se 
desarrollará del 27 de junio al 25 de julio, es coordinada por el departamento de italiano 
de esta Máxima Casa de Estudios. 
En su mensaje, la funcionaria universitaria explicó que a su llegada a Italia, se les aplicará a 
los participantes un examen de diagnóstico del idioma, a fin de que se integren a los 
grupos correspondientes dentro del plantel europeo. 
 
Es! Pág. 5/ ¼ de plana/Redacción 
Toman protesta egresados del IAP-Chiapas 
Este viernes, se llevará a cabo la toma de protesta de egresados de la Maestría en 
Administración y Gestión Pública y Maestría en Administración y Políticas Públicas de las 
generaciones 2008-2010, 2011-2012 y 2013-2014 por el Instituto de Administración 
Pública del Estado de Chiapas, A.C. 
 

  
Diario/pág.10/robaplana 
Partidos políticos de Chiapas firman un Pacto de Civilidad (aparece en foto magistrado 
presidente) 
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Las dirigencias estatales de los partidos políticos en Chiapas firmaron este jueves, en 
presencia del Secretario General de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, un histórico 
Pacto de Civilidad Política, mediante el cual se comprometieron a impulsar una jornada 
electoral sin confrontaciones, en un clima de paz y tranquilidad para las y los ciudadanos y 
sus familias. 
 A nombre del gobernador Manuel Velasco Coello y acompañado por los titulares de los 
Poderes Legislativo y Judicial en la entidad, el responsable de la política interna señaló que 
la construcción de un buen ambiente social para las elecciones es responsabilidad de 
todas y todos los chiapanecos, pero sobre todo de los actores políticos y sus partidos, así 
como de los gobiernos y de los órganos electorales. 
Asimismo, María de Lourdes Morales Urbina, consejera presidenta del IEPC; Rutilio 
Escandón Cadenas, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo 
de la Judicatura ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻΧ 
 
Es! Pág. 3/ robaplana/Agencias 
PRD se deslinda de acusaciones contra Paco 
El Comité Ejecutivo Nacional y el Comité Ejecutivo Estatal en Chiapas del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), se deslindan de las declaraciones en contra del candidato 
del Partido Acción Nacional a la alcaldía capitalina, Francisco Rojas Toledo, respecto de 
hechos que sucedieron hace más de diez años, durante su administración como 
Presidente Municipal.  A través de un comunicado, el PRD expresó que no comparte dicha 
ofensiva política, por lo que las declaraciones hechas por Gregorio Apan del Toro, Luis 
Enrique Díaz Bazan, Saúl Rivera Santizo, Jorge Vladimir Ilich Corzo González y Armando 
Ramírez Espinosa, quienes actúan como personeros de partidos políticos ajenos, no 
representan la posición del PRD. 
 
Es! Pág. 7/ ½ plana/Redacción 
El Verde, sí le cumple a familias chiapanecas 
Eduardo Ramírez Aguilar, dirigente estatal del Verde, visito los municipios de 
Ocozocoautla, Berriozábal y Suchiapa, para refrendar su respaldo a los candidatos a las 
alcaldías de estos municipios, pero sobretodo su compromiso con la gente. Allí fue muy 
claro en señalar que el Verde no será un partido electorero, sino un partido que tansforme 
la vida de la gente. 
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*PORTADA Diario/cuarto de plana 
INTERIOR pág.3/media plana 
Maestros que reprueben evaluación dejarán de impartir clases: SCJN 
Este jueves 25 de junio la Suprema Corte de Justicia de la Nación, contempló para la 
reforma educativa en el continuar de la evaluación al docente, los maestros no regresarán 
a clase si reprueban el tercer examen. 
Reconoció que los derechos los maestros que no acrediten la tercera evaluación 
implicarán la redescripción a otras áreas o la separación de su cargo. Esto con el objetivo 
de proteger el derecho a la educación de calidad de las niñas y niños en el país. Durante la 
sesión dos mujeres sacaron pancartas donde expresaron su negatividad a la decisión de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Diario/pág.6/cuarto de plana 
CJF, institución vital del Estado 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) está preparado para superar los retos con una 
legión de magistrados y jueces preparados e independientes, que le han permitido 
consolidarse como una institución vital del Estado, pilar de la estabilidad social. El 
integrante del (CJF), Felipe Borrego Estrada, expuso lo anterior y agregó que el 
reconocimiento que hoy tienen ese cuerpo colegiado y el Poder Judicial de la Federación 
es resultado de 20 años de trabajo permanente. Al hablar en la conferencia "Estado de 
Derecho. Expectativas en México", organizado por la American Chamber, afirmó que en 
ese lapso el CJF ha ejercido a plenitud sus atribuciones y asumido el compromiso de 
garantizar el derecho constitucional a una impartición de justicia pronta e imparcial para 
todos. 
 
Heraldo/ un módulo/ 70/ robaplana. 
Trabajar, ordena el Presidente, para cumplir los 5 grandes ejes. 
El presidente Enrique Peña Nieto les urgió a los integrantes de su Gabinete a acelerar el 
paso en los trabajos para la implementación de las Reformas Estructurales que fueron 
aprobadas desde hace dos años. En el Salón Presidentes de la residencia oficial de Los 
Pinos, el jefe del Ejecutivo les pidió a sus colaboradores continuar trabajando para llevar 
los beneficios de las 12 reformas a los mexicanos. En el encuentro, donde estuvieron 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856370.htm
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presentes los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso; así como el canciller, José Antonio Meade Kuribreña; el mandatario 
mexicano les pidió "acelerar la ejecución de las Reformas Estructurales en el segundo 
semestre de este año". 
 
Heraldo/ un cintillo/ 71/ ¼ de plana. 
Cero y van dos: niega la Corte amparo a los disidentes del magisterio ς  
Por unanimidad, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó el 
resolutivo, en el amparo en revisión 295/2014, en el sentido de que las normas 
impugnadas por los maestros no son retroactivas en perjuicio de los quejosos; no violan 
sus derechos a la dignidad humana, ni nivel de vida y no afectan el principio de 
progresividad. De esta manera se reconoce el derecho de los maestros, que no obtengan 
resultados favorables en la tercera evaluación, que implica la readscripción a otras áreas 
fuera de las aulas a los que cuenten con nombramiento definitivo, o bien, la separación 
del cargo a los que cuentan con nombramiento provisional, a interponer un recurso de 
inconformidad ante las autoridades administrativas.  
 
Es! Pág. 14/ robaplana plus/Agencias 
Avala SCJN el sistema de evaluación docente 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que los artículos 52 y 53 de la 
Ley General del Servicio Profesional Docente son constitucionales. Asimismo que el 
sistema de evaluación no viola el derecho de los maestros a la dignidad humana y un nivel 
de vida adecuado ni el principio de irretroactividad. Además, de forma unánime, la SCJN 
estableció que la ley no viola el derecho de audiencia de los maestros, pues si no 
aprueban la tercera evaluación pueden ser separados o readscritos a otra área, aunque 
tienen 10 días para defenderse antes de esa sanción. En la sesión de este jueves la Corte 
prosiguió con la discusión del amparo 295/2014 que presentaron 70 maestros contra 
dicha ley y el sistema de evaluación docente. Si bien resolvió tres demandas, quedan 
temas pendientes por lo que el análisis seguirá el lunes próximo. 
 

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3856407.htm
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Tarot político /Amet Samayoa Arce 
ά/ƘƛŀǇŀǎƛƻƴŀǘŜέ ǇǊƻǾƻŎŀ ŜƴǾƛŘƛŀ ŘŜ ƭŀ ōǳŜƴŀ Ŝƴ Ŝƭ ŜǎŎŜƴŀǊƛƻ ƴŀŎƛƻƴŀƭ 
ά/ƘƛŀǇŀǎƛƻƴŀǘŜέΣ Ŝǎ ǳƴŀ ŎŀƳǇŀƷŀ ǉǳŜ Ŝƴ Ŝƭ ŜǎŎŜƴŀǊƛƻ ƴŀŎƛƻƴŀƭ ǇǊƻǾƻŎŀ άŜƴǾƛŘƛŀ ŘŜ ƭŀ 
ōǳŜƴŀέ ǇƻǊ Ŝƭ ƛƳǇŀŎǘƻ ǉǳŜ Ƙŀ ǘŜƴƛŘƻ Ƴłǎ ŀƭƭł ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀǎ ŦǊƻƴǘŜǊŀǎΣ ŎƻƴŦƛŜǎŀ wŀŦŀŜƭ 
García González, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles. Fue explícito 
en su felicitación al joven gobernador Manuel Velasco Coello y a la secretaría de turismo 
por los resultados altamente positivos en esta materia. Y es que en Tuxtla Gutiérrez se 
inauguró la II junta de consejo directivo nacional de la AMHM, A.C., en cuyo discurso el 
representante de los hoteleros no regateó elogios al mandatario estatal, porque además 
pudo percatarse del ambiente de seguridad y tranquilidad que vive Chiapas, clima que 
invita a los inversionistas a trabajar en Chiapas, según la percepción de los agremiados 
que preside. Mención especial hizo a la ampliación de la conectividad área de Chiapas con 
otros puntos de gran importancia turística, refiriéndose específicamente a la reciente 
apertura del vuelo de Volaris que inauguró el pasado 23 de junio la ruta Cancún-Tuxtla 
Gutiérrez-Cancún. Representó al mandatario estatal en este encuentro, el secretario de 
turismo, quien por su parte anunció que en julio inicia operaciones el vuelo Tuxtla 
Gutiérrez-Mérida, noticia que desde luego despertó la ovación del sector empresarial 
turístico. Se trata de acciones que impulsa el gobierno de Velasco Coello, quien al 
impactar con estrategias y acciones con estas goza del reconocimiento nacional. 
[ƛǎǘŀ ƭŀ CƛǎŎŀƭƝŀ ǇŀǊŀ ŎŀǎǘƛƎŀǊ ŀ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻǎ άǇǊƻǎŜƭƛǘƛǎǘŀǎέ 
La firma de convenio celebrado entre Gobierno del Estado y el Instituto de Elecciones y 
Participación Ciudadana (IEPC), no se limita a una acción mediática, por el contrario se le 
da seguimiento para fortalecer las condiciones para que los ciudadanos ejerzan el voto en 
un ambiente de paz y tranquilidad. El reto es que en Chiapas se realice una jornada 
electoral pacífica, segura y de respeto a los derechos ciudadanos. Es el propio secretario 
de la función pública del estado, Miguel Agustín López Camacho, quien supervisa las 
acciones que se instrumentaron para el blindaje electoral, estableciendo políticas, 
estrategias y medidas de control para prevenir actos de corrupción, fomentando los 
valores éticos en los servidores públicos, para transparentar su actuar en la administración 
ǇǵōƭƛŎŀΦ 5Ŝ ƳŀƴŜǊŀ ŎŀǘŜƎƽǊƛŎŀΣ Ŝƭ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻ ǎƻǎǘƛŜƴŜ ǉǳŜ ά/ƘƛŀǇŀǎ Ŝǎ Ŝƭ ǵƴƛŎƻ ŜǎǘŀŘƻΣ ŀ 
nivel nacional, que está promoviendo acciones para lograr el desarrollo de un proceso 
electoral con absoluta transparencia y equidad, lo cual demuestra el compromiso 
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ŎƻƴǘǊŀƝŘƻ ǇƻǊ Ŝƭ DƻōŜǊƴŀŘƻǊ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻΣ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻέΦ [ƛǎǘŀǎ ƭŀ ŦƛǎŎŀƭƝŀ 
electoral, dependiente de la Procuraduría General de Justicia del Estado, así como en el 
Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana, luego de la firma de convenios de 
colaboración y coordinación Interinstitucional con fechas 18 y 26 de Marzo del presente. 
Se han implementado estrategias con el fin de desalentar la participación de los servidores 
públicos en actos proselitistas no permitidos por la norma electoral. 
Los adversarios del PRD están dentro; Espinosa da la pelea 
Muy sinuoso el camino que le toca bregar al dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática, César Espinosa Morales. Resulta que los adversarios están dentro del propio 
sol azteca, pero aún en ese escenario está poniendo su mejor esfuerzo para sacar 
adelante al PRD y mantenerlo de pie de cara al proceso electoral del 19 de julio próximo. 
Tiene que remar contra los golpes bajos y las zancadillas de una de las corrientes que 
ǎƛƎǳŜ ŀƴƛǉǳƛƭŀƴŘƻ ŀ ŜǎŜ ǇŀǊǘƛŘƻΦ ! ǇŜǎŀǊ ŘŜ ǉǳŜ ƭƻǎ άŎƘǳŎƘƻǎέ ƴƻ ŜȄƛǎǘŜƴ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭƳŜƴǘŜ 
en Chiapas, lograron colocar por acuerdos nacionales a 3 candidatos para diputados 
federales: Alejandra Soriano, Saraín Osorio y Martín Ramos. Sufrieron estrepitosa derrota 
electoral el pasado 7 de junio y para su vergüenza, los candidatos de MORENA lograron 
más preferencia electoral. Decíamos que César Espinosa afanosamente procura remotar 
electoralmente en las elecciones venideras bajo el ánimo de tener varios Ayuntamientos 
como partido. No será fácil porque durante varios años, el PRD dejó de ser un partido de 
izquierda, pero el joven dirigente no baja la guardia. Eso es bueno. A propósito del PRD y 
luego de la rebatinga que se produjo en declaraciones relacionadas con el candidato 
ǇŀƴƛǎǘŀΣ tŀŎƻ wƻƧŀǎ [ƽǇŜȊΣ ƭŀǎ ŘƛǊƛƎŜƴŎƛŀǎ ŘŜ ŜǎŜ ǇŀǊǘƛŘƻ ǎƻǎǘǳǾƛŜǊƻƴ ŀȅŜǊ ǉǳŜ άŜǎǘłƴ 
concentrado en el impulso de nuestro candidato Daniel Rubín, con la participación de 
militantes y simpatizantes, a quienes llamamos a reforzar con entusiasmo, la campaña, 
ǉǳŜ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀ ǳƴŀ ŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŀ ǇƻǇǳƭŀǊ ȅ ǎƻŎƛŀƭ ǇŀǊŀ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊέΦ 
Sergio David enemigo de la candidatura de Jorge en Chiapa 
Como nunca antes la imagen del gobierno municipal de Chiapa de Corzo, está por debajo 
de los suelos. La que encabezó el alcalde Sergio David Molina Gómez, fue una 
administración pésima y corrupta, por lo tanto es el principal enemigo de su hermano 
Jorge Humberto Molina Gómez, candidato del Partido Revolucionario Institucional. Sergio 
David es de esos que también padecen estrechez mental. Pretende engañar al pueblo de 
Chiapa de Corzo al separarse del cargo, aun cuando está confirmado que sigue mandando 
ǘǊŀǎ άōŀƳōŀƭƛƴŀǎέ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜ ǎu propio hermano y el síndico parapeto. Sin embargo y no 
obstante a que se empeñe en comprar la elección, puesto que se sabe que Sergio David 
Molina tiene el efectivo que provino de constructores y proveedores y de otras fuentes 
sospechosas, se llevará un revés porque los ciudadanos tanto de la cabecera municipal, 
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como de los barrios y ejidos no quieren saber más de ese clan que por sus pillerías, sólo ha 
propiciado el atraso y la marginación de Chiapa de Corzo. Se lamenta que en tanto el 
gobierno de Manuel Velasco Coello, promueve e impulsa el turismo este pintoresco 
municipio esté quedando a la zaga justamente por las trapacerías y la ambición de los 
Molina Gómez. Descuidan los temas importantes de desarrollo y prosperidad porque 
están concentrados en su apetito por el poder político y económico, sin embargo, el 
próximo 19 de julio recibirán voto de castigo en las urnas. Ya lo verán. 
De Tarot y Adivinanza 
A Don Román Utrilla Madariaga, nadie le hace sombra en la carrera hacia la presidencia 
municipal de Villacorzo. Va por el Partido Verde, en tanto que sus competidores, Martín 
{ƻƭƝǎ ǇƻǊ Ŝƭ ǊƻƧƻ ȅ wǳǎōŜƭ ¦Ǌōƛƴŀ /ƻǳǘƛƷƻ ǇƻǊ Ŝƭ ŘŜƭ ŦƻƴŘƛǘƻ άƳƻǊŀŘƻέΣ ǉǳŜŘŀǊłƴ Ŝƴ Ŝǎŀ 
condición de competidores lejanos. Solís lejos de asumir con seriedad y madurez la 
oportunidad que le dio el PRI, se ha convertido en un frustrado crítico de las cúpulas 
gubernamentales y del liderazgo del PVEM, en tanto que Urbina es un muchacho sabinista 
que sin los empleos temporales y los demás apoyos de gobierno, se reduce a nada, así 
literal: a ƴŀŘŀ Χ ǎŜǊǾƛŘƻǎΦ 
 
Portafolios Político /Carlos César Núñez Martínez 
SMAPA 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 9ƴ ƭŀ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴ ƎǳōŜǊƴŀƳŜƴǘŀƭ ǇŀǎŀŘŀΣ ƭƻǎ ŘƛǊŜŎǘƻǊŜǎ 
generales del Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (SMAPA) únicamente 
sirvieron de tapadeǊŀΣ ǇƻǊǉǳŜ ƭƻǎ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŦǳŜǊƻƴ ǳǘƛƭƛȊŀŘƻǎ ŎƻƳƻ ά/ŀƧŀ ŎƘƛŎŀέ ǇŀǊŀ 
campañas políticas o actos de corrupción en ese sexenio; dejando tremendos huecos 
económicos que hasta la fecha no le han permitido a la institución operar con números 
negros, cuyas deudas tienen varios ceros. 
Incluso, existen varias averiguaciones previas que no se han ejecutado en contra de ex 
directores generales y administrativos, mismos que andan tranquilamente en las calles de 
la capital y otros más; hasta nuevo empleo tienen en las instituciones de la administración 
pública, mientras el SMAPA sigue quebrado. 
Recientemente, José Alfredo Araujo Esquinca llegó al cargo procedente de la dirigencia 
ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜƭ twL Ŝƴ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊΣ ǉǳƛŜƴ ŘŜ ƛƴƳŜŘƛŀǘƻ ǘǊŀǘƽ ŘŜ άǇǊƛǾŀǘƛȊŀǊέ ŀƭ {a!t! 
sin que lograra sus propósitos por la intervención del propio gobernador Manuel Velasco 
Coello; tampoco pudo saldar los adeudos con proveedores y el sindicato, subió las tarifas a 
los consumidores y se fue a buscar una candidatura a diputado local por el oriente de la 
capital. 
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Su lugar en la dirección general del SMAPA, fue ocupado hace apenas unas semanas por 
Jovani Salazar Ruiz  quien no cubrió los adeudos de la institución, le subió más el costo de 
los recibos y también dejó tirada la chamba tentado por las presentes campañas 
electorales, y ahora está como encargado del despacho el Arquitecto Daniel Alberto 
Rodríguez Flores, quien se desempeñaba como Director de Saneamiento; si en el pasado 
reciente había actos de corrupción en la institución, ahora sirve como trampolín político 
de quienes llegan a ese encargo pero sin revolver los problemas. 
Mientras tanto, la ciudadanía es la pagana porque en muchas colonias no hay agua, existe 
ruptura de drenajes y en más de 100 colonias irregulares carecen del servicio de agua; 
mientras que al sindicato le deben algo así como 18 millones de pesos desde enero del 
presente año, aunque  los vales de despensas por 300 pesos que debían desde marzo del 
año pasado, los comenzaron a pagar a partir del 22 de junio. Están pendientes los 
medicamentos, uniformes, zapatos y becas. 
Es urgente que se tome en serio y se inicie el saneamiento del SMAPA de Tuxtla Gutiérrez, 
porque son miles de usuarios que están siendo afectados gracias a la corrupción de sus 
administradores y autoridades en el pasado; así como los directores generales que 
últimamente lo utilizan como trampolín político e intereses personales importándoles un 
soberano cacahuate la necesidad de los consumidores. 
Chilmol político 
Como parte del resultado obtenido en la LII Exposición Nacional de Ganado Cebú, 
efectuada en Boca del Río, Veracruz, donde 24 creadores de razas puras de Chiapas 
resultaron premiados; el gobernador Manuel Velasco Coello les entregó reconocimientos 
en una reunión celebrada en las instalaciones de la Secretaría del Campo, acompañado de 
su titular José Antonio Aguilar Bodegas. En el mismo acto, el mandatario chiapaneco 
activó el programa para el apoyo a creadores de razas puras de sementales bovinos para 
el fortalecimiento genético del hato ganadero, ya que se produjeron 166 ejemplares con 
registro genealógico y evaluación genética en Chiapas* * *Importante convenio firmaron 
el Gobierno del estado y el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), donde 
estamparon sus respectivas firmas el secretario General de Gobierno y la titular del IEPC, 
Juan Carlos Gómez Aranda y Lulú Morales Urbina, en presencia de dirigentes y 
representantes de los partidos políticos que participan en las presentes campañas 
electorales; cuyo objetivo es garantizar las buenas condiciones para las elecciones del 
próximo 19 de julio y los electores cuenten con las garantías para salir a las urnas* * *La 
Federación a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), destinó a Chiapas 
en este año 41 millones 392 mil 244.37 pesos para impulsar el Programa de Apoyo al 
Empleo (PAE), bajo el ejercicio de cuatro subprogramas: Bécate, Fomento al Autoempleo, 
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Movilidad Laboral Interna y Repatriados Trabajando. De dicha aportación, se destinan 33 
millones 217 mil 936 pesos a subsidios directos del Programa de Apoyo al Empleo y 8 
millones 174 mil 308.37 pesos para el fortalecimiento de gastos de operación; cantidad 
que ni siquiera asciende a los 100 millones de pesos, aun juntando los presupuestos de 
2013 y 2014, pero hay irresponsables que hablan de un desvío de recursos* * *Rafael 
García González, presidente del Consejo Directivo Nacional de la Asociación Mexicana de 
Hoteles y Moteles, A.C., tiene envidia de la buena por el impacto que ha tenido la 
ŎŀƳǇŀƷŀ ά/ƘƛŀǇŀǎƛƻƴŀǘŜέ ȅ ƭŀ Ŏŀlificó de excelente; luego de su estancia en Tuxtla 
Gutiérrez para encabezar la II Junta del citado Consejo, inaugurada por el secretario de 
Turismo del estado, Mario Uvence Rojas. Incluso, a nombre de todos los agremiados, 
García González felicitó al gobernador Manuel Velasco Coello, así como a la Secretaría de 
Turismo, por los resultados que tienen en esta materia; además habló del incremento de 
la conectividad aérea con otros puntos de gran importancia turística que tiene la entidad, 
y aplaudió la reciente apertura del vuelo que Volaris inauguró el 23 del presente mes, en 
la ruta Cancún-Tuxtla Gutiérrez-Cancún. Por cierto, el secretario de Turismo, Mario 
Uvence Rojas, anunció que en julio inicia operaciones el vuelo Tuxtla Gutiérrez-Mérida, 
noticia que fue aplaudida por los prestadores de servicios turísticos ahí presentes* * 
*Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * 
*Coopere con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * *Nos vemos y escuchamos por TVO 
Cuarto Poder de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 de la mañana por www.cuartopoder.mx 
La pregunta del día 
¿Entenderá el Ayuntamiento la importancia que tiene el SMAPA para los usuarios? 
 
Café Avenida /Gabriela Figueroa Díaz 
El proceso electoral en nuestro estado avanza conforme a los tiempos establecidos en el 
Código de Elecciones y Participación Ciudadana. Los chiapanecos nos aprestamos a elegir 
a los miembros de los 122 ayuntamientos y a quienes integrarán la Sexagésima Sexta 
legislatura del Congreso estatal. Como ya sabemos, por esta única ocasión, los comicios se 
llevarán a cabo el 19 de julio venidero y en lo subsecuente se homologarán a los federales. 
Lo deseable por todos, es que este ejercicio constitucional se desarrolle en paz y con 
tranquilidad, donde prevalezca la cordura y el entendimiento, porque de confrontaciones 
ya estamos cansados. 
ά[! [¦/I! bh 9{ 9b¢w9 I9wa!bh{έ 
A todo esto, nos viene a la memoria la frase expresada por el gobernador Manuel Velasco 
/ƻŜƭƭƻΣ Ŝƴ Ŝƭ ǎŜƴǘƛŘƻ ŘŜ ǉǳŜ ά[ŀ ƭǳŎƘŀ ƴƻ Ŝǎ ŜƴǘǊŜ ƘŜǊƳŀƴƻǎΣ ƴƻ Ŝǎ ŜƴǘǊŜ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻǎέΣ ȅ 
en este sentido el mandatario tiene razón, porque de lo que se trata es de enfrentar los 
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problemas que padece el estado, entre los que se destacan los altos índices de 
desigualdad y pobreza extrema, de acuerdo a estudios realizados por instancias como el 
Coneval, el INEGI, entre otros. No debemos olvidar que fue aquí donde se decretó y se 
dieron inicio a las acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre, que posee más de 90 
programas de beneficio social y políticas públicas transversales que buscan desterrar la 
inequidad y la falta de oportunidades. 
Por eso, el hecho de realizar procesos electorales que poseen curso constitucional, como 
la forma genuina en donde los ciudadanos pueden y poseen el derecho de elegir a sus 
autoridades gubernamentales, es sumamente importante y valioso. 
Atrás debemos dejar aquellos tiempos de confrontaciones estériles, de choques que a 
nada bueno nos condujeron, porque como bien lo decía la extraordinaria escritora 
ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀ wƻǎŀǊƛƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ άƭŀ ƻǎŎǳǊƛŘŀŘ ŜƴƎŜƴŘǊŀ ƭŀ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀέΣ ȅ ǘŜƴƝŀ ǊŀȊƽƴΦ 
Contra los pronósticos de algunos grupos aislados, el proceso electoral sigue su curso con 
normalidad para dar curso a la voluntad de las y los chiapanecos, en estos tiempos en que 
la entidad está logrando una proyección sin precedentes ante los ojos del mundo. 
VOLUNTAD DEMOCRÁTICA. 
Tras el cierre del plazo para el registro de candidatos el pasado fin de semana por parte 
del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana, el gobernador Manuel Velasco 
Coello deseó éxitos a todas y todos los participantes en esta justa democrática. 
Proviniendo del actual Jefe del Ejecutivo estatal, esta expresión adquiere relevancia, 
porque él precisamente conoce el valor que posee ser merecedor de la confianza de los 
electores, pues no debemos olvidar que en el transcurso del servicio público, ha sido 
diputado local, federal, senador de la República y hoy gobernador Constitucional de 
nuestro estado, por cierto en su actual encomienda obtuvo casi el 71% de aceptación 
ciudadana, lo que representa un porcentaje sin precedentes en toda la historia política de 
Chiapas. 
Fiel a su vocación, el mandatario expuso que ante el inminente inicio de las campañas, 
estas se realizarán en un ambiente de sosiego y tranquilidad, con madurez y 
responsabilidad. Además manifestó que en lo que corresponde a sus facultades y 
atribuciones, su administración coadyuvará para que esta etapa se lleve a cabo con la 
requerida civilidad, en igualdad de condiciones para todos, sean del partido que sean. 
Recordemos que recientemente, el IEyPC dio a conocer que la Fiscalía Electoral del Estado 
de Chiapas, que depende de la PGJE, puso a disposición del árbitro electoral toda la 
información que se necesite, para efectos de garantizar que los aspirantes a cargos de 
elección popular no posean impedimentos legales o en su caso que no estén relacionados 
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con grupos delincuenciales. Con esto a su vez, se cumplen los ordenamientos y medidas 
adoptadas a nivel nacional en estos casos. 
TRABAJO PARA TODOS. 
En el mismo tenor, el gobernador Manuel Velasco Coello externó que al igual a como lo ha 
hecho en estos casi tres años de gestión, continuará trabajando y colaborando con todas 
las autoridades y con los poderes establecidos, sin tomar en cuenta militancias políticas o 
pertenencias ideológicas. 
Dijo enfático, que lo más importante de todo es que los ciudadanos ejerzan su derecho, y 
de manera contundente pidió a las y los electores no dejarse amenazar ni engañar por 
ƴŀŘƛŜΣ ǎƛƴƻ ǉǳŜ ƭƻ ƘŀƎŀƴ Ŝƴ ŎƻƳǇƭŜǘŀ ȅ ŀōǎƻƭǳǘŀ ƭƛōŜǊǘŀŘ ά±ƻǘen por quien más les 
ŎƻƴǾŜƴȊŀΣ ǇƻǊ ƭŀ ƻǇŎƛƽƴ ǉǳŜ Ƴłǎ ŎƻƴŦƛŀƴȊŀ ƭŜ ǘŜƴƎŀƴέΣ ŘƛƧƻ ǎƛƴ ŎƻǊǘŀǇƛǎŀǎ ƴƛ ƳŜŘƛŀǎ ǘƛƴǘŀǎΣ 
y su mensaje debe ser asimilado con toda su valía. 
Lo que debemos considerar es que los procesos electorales no son perfectos sino 
perfectibles, y por ello lo que ha dicho quien hoy conduce los destinos de Chiapas es un 
exhorto que en esencia nutre la vocación pacifista que poseemos los chiapanecos. 
Oficio Político.- Con gran orgullo varios artistas darán un concierto como homenaje al gran 
compositor Jorge Massías, el día 1 de Julio a las 19:00 hrs en el Teatro Emilio Rabasa de 
Ŝǎǘŀ ŎƛǳŘŀŘΧ LƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ ŘŜ ƭŀ CǳƴŘŀŎƛƽƴ ŘŜ tǊƻŦŜǎƛƻƴƛǎǘŀǎ ǇŀǊŀ Ŝƭ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ WǳǊƝŘƛŎƻ ȅ 
Social de Chiapas (Prodejus) realizaron una visita de cortesía al titular del Poder Judicial 
del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, a quien le reiteraron su respaldo por la 
responsabilidad y ética con la que ha conducido su administración, a quien reconocieron 
la vocación de servicio que ha demostrado el magistrado presidente al poner atención en 
cada una de las peticiones que le han solicitado, específicamente en materia de 
capacitación, a fin de mejorar el desempeño de quienes conforman esta organización no 
ƎǳōŜǊƴŀƳŜƴǘŀƭΧ9ƭ {ŜƴŀŘƻǊ [ǳƛǎ !ǊƳŀƴŘƻ aŜƭƎŀǊΣ ǎŜ ǊŜǳƴƛƽ Ŏƻƴ ƎǊǳǇƻ ŘŜ ŀǊǘŜǎŀƴŀǎ ŘŜ 13 
municipios en Chiapas, con la finalidad de impulsar la igualdad de género en el plano 
laboral, generando proyectos productivos que desarrollen empleos bien pagados, 
eliminando a los intermediarios que comercializan sus productos y no valoran el trabajo 
ŀǊǘŜǎŀƴŀƭ ǉǳŜ Ŝǎǘŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭŀƴΧ 9ƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ DŜƴŜǊŀƭ ŘŜ DƻōƛŜǊƴƻΣ Wǳŀƴ /ŀǊƭƻǎ 
Gómez Aranda, al encabezar la firma de convenio con el Instituto de Elecciones y 
Participación Ciudadana (IEPC) aseguro que en Chiapas están dadas las condiciones para 
cumplir con la democracia electoral como la única vía para aspirar a la construcción de un 
estado más justo e igualitario, con la labor conjunta de los tres órdenes de gobierno, los 
ǇŀǊǘƛŘƻǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎ ȅ ƭŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘΧ 9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ !ƎǳƛƭŀǊΣ ŘƛǊƛƎŜƴǘŜ Ŝǎǘŀtal del Verde 
visitó los municipios de Ocozocoautla, Berriozábal y Suchiapa, para refrendar su respaldo a 
los candidatos a las alcaldías de estos municipios, pero sobretodo su compromiso con la 
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gente, donde fue muy claro en señalar que el Verde no será un partido electorero, sino un 
ǇŀǊǘƛŘƻ ǉǳŜ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŜ ƭŀ ǾƛŘŀ ŘŜ ƭŀ ƎŜƴǘŜΦ άbƻ ƴƻǎ ǇǊŜǇŀǊŀƳƻǎ ǎƻƭƻ ǇŀǊŀ ƎŀƴŀǊΣ ǎƛƴƻ ǇŀǊŀ 
ƎƻōŜǊƴŀǊ ȅ ǇŀǊŀ ŎǳƳǇƭƛǊƭŜ ŀ ƭŀ ƎŜƴǘŜέΣ ŘŜǎǘŀŎƽΧ[ŀ ŘƛǇǳǘŀŘŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜ ƭŀ Wǳƴǘŀ ŘŜ 
Coordinación Política (JUCOPO), Gloria Luna Ruiz, señaló que para ella la mejor 
celebración que se puede hacer en el Día de la Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico 
Ilícito de Drogas, es reconocer que existe un problema creciente en su consumo lo cual 
afecta tanto a hombres como mujeres, y en particular ŀ ƭƻǎ ƧƽǾŜƴŜǎΧ !ƭ ŀōƻǊŘŀǊ ƭŀ 
máxima tribuna del estado en exposición de motivos, la legisladora del Partido Acción 
Nacional (PAN) Mirna Camacho aseguro que es necesario que los tres órdenes de 
gobierno fortalezcan los mecanismos que garanticen el uso y destino adecuado de los 
recursos públicos, por lo que Chiapas cuenta hoy con el Consejo de Investigación y 
Evaluación de la Política Social del Estado (CIEPSE), organismo que tendrá como tarea 
central la evaluación y seguimiento de las acciones que se generan desde la 
administración pública estatal y su creación, sostuvo, es resultado del interés formulado 
desde la representación del Ejecutivo del estado a través de la Secretaría de Planeación, 
Gestión Pública y Programa de Gobierno y este Congreso del estado por conducto de la 
Comisión de Planeación que me honro en presidir, teniendo como eje rector el Plan 
Estatal para el Desarrollo 2013-2018, donde están considerados los programas y proyectos 
que buscan impactar en la calidad de vida de todos los chiapanecosΧ ƭŀ ŘƛǇǳǘŀŘŀ !ƭƳŀ 
Rosa Simán Estefan del Partido Revolucionario Institucional (PRI) quien abordó tribuna 
para anunciar el cambio de fecha del programa Becate 2015 el cual se realizará el 22 de 
Ƨǳƭƛƻ Ŝƴ Ŝƭ ǊŜŎƛƴǘƻ ƭŜƎƛǎƭŀǘƛǾƻΧ 9ƴ ǎŜǎƛƽƴ ƻǊŘƛƴŀǊƛŀΣ Ŝƭ ŘƛǇǳǘado presidente de la Mesa 
Directiva Jorge Enrique Hernández Bielma sometió a consideración de los Grupos 
Parlamentarios que integran el Congreso del Estado, el dictamen de la Comisión de 
Hacienda, por medio del cual autoriza al ayuntamiento de Huixtla a desincorporar del 
patrimonio municipal, un predio y enajenarlo -vía donación- a favor Del Tribunal Superior 
de Justicia del Poder Judicial del Estado, quien lo destinará a la construcción del Juzgado 
de Garantía y Juicio Oral. Moción que fue aprobada por unaƴƛƳƛŘŀŘ ŘŜ ǾƻǘƻǎΧ 9ƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ 
federal electo, Emilio Salazar, comentó que sumará esfuerzos con el siguiente presidente 
municipal capitalino para que la ciudad cuente con mayor iluminación. Dotar a Tuxtla de 
mayor iluminación y que ésta sea amigable con el medio ambiente es una de las acciones 
que será posible en el futuro cercano, argumentó. 
CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ άIƻȅ ǘŜƴŜƳƻǎ ǉǳŜ ǎǳƳŀǊ ŦǳŜǊȊŀǎΣ ǘŜƴŜƳƻǎ ǉǳŜ ǳƴƛǊƴƻǎ ǇƻǊ ƭŀ ǊŜŎǳǇŜǊŀŎƛƽƴ 
ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊέ ƭƻ ŘƛƧƻ ²ƛƭƭȅ hŎƘƻŀ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻ ŀ 5ƛǇǳǘŀŘƻ [ƻŎŀƭ ǇƻǊ Ŝƭ ǇƻƴƛŜƴǘŜ de 
esta ciudad. Recuerde No es Nada Personal. 
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Filo y Sofía /Mary José Díaz Flores 
En el municipio de Simojovel existen conflictos ancestrales que se han agudizado a últimas 
fechas, sobre todo, luego de que las cantinas se incrementaran de manera alarmante y 
que la iglesia católica que encabeza el padre Marcelo Pérez, encabezara las protestas de 
los ciudadanos que ante el hartazgo, decidieron tomar las calles y realizar marchas; en 
primer lugar en la cabecera municipal de ese lugar, pero al no ser escuchados iniciaron 
una larga caminata hasta la capital. De ahí que las autoridades tomaran cartas en el 
ŀǎǳƴǘƻ ȅ ǾƻƭǘŜŀǊŀƴ ǎǳǎ ƻƧƻǎ Ƙŀǎǘŀ ŜǎŜ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻ ŎƻƴƻŎƛŘƻ ŎƻƳƻ άǘƛŜǊǊŀ ŘŜƭ łƳōŀǊέΣ ǇŜǊƻ 
también porque en su momento fue una zona próspera en ganadería, cafeticultura, 
producción de maíz, naranja y otros productos que se agotaron junto con el empleo, tras 
las invasiones de grandes extensiones de tierras propiciadas por la CIOAC entre 1995 y 
2002. De ahí que la principal actividad actualmente esté basada solo en la explotación de 
minas de ámbar, pero el conflicto deriva de la concentración del poder en manos de una 
ǎƻƭŀ ŦŀƳƛƭƛŀ ά[ƻǎ DƽƳŜȊέ ŎƻƳƻ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ŎƻƴƻŎŜƴΣ ŜƳŀƴŀŘƻǎ ŘŜƭ tŀǊǘƛŘƻ wŜǾƻƭǳŎƛƻƴŀǊƛƻ 
Institucional que concentraron el control de la Presidencia Municipal hasta ahora, que en 
el intento por mantenerse en el poder uno de ellos; Juan Gómez Domínguez, muy 
confiado, intentó registrarse como aspirante a Alcalde pero su sorpresa fue que tenía una 
orden de aprehensión la cual fue ejecutada antes de que lograra su cometido. 
La iglesia católica ha sido insistentemente quien denuncia el incremento de centros de 
vicio, los enfrentamientos, los homicidios y otros ilícitos que se dan en ese lugar y se han 
ŀǳǘƻŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ άtǳŜōƭƻ /ǊŜȅŜƴǘŜ ŘŜ {ƛƳƻƧƻǾŜƭέΦ tŜǊƻ ǘǊŀǎ ƭŀ ŘŜǘŜnción que autoridades 
realizaron contra Gómez Domínguez y otras dos personas el pasado 13 de junio, 
evidentemente que se responsabilizó al Párroco Marcelo Pérez Pérez de estas 
detenciones, situación que coloca al sacerdote como a los catequistas en un constante 
riesgo, pues de acuerdo a un documento enviado a su servidora las amenazas se han 
incrementado y todos temen por su vida, ya que los rumores de que podrían quemar la 
iglesia y atentar contra los religiosos se incrementan, incluso, el pasado 16 de junio hubo 
una concentración de seguidores de los Gómez que pretendían acciones violentas, pero 
no lograron sus objetivos por que de inmediato intervino el Centro de Derechos Humanos 
Fray Bartolomé de las Casas, Swefor, personal del Secretaría de Gobernación en y de otras 
dependencias del gobierno estatal. Sin embargo; el peligro de venganza, es latente no solo 
en la cabecera municipal sino en las comunidades que deben ser atendidas de inmediato 
por las autoridades estatales para evitar hechos de violencia que sean lamentables. 
Y es que de acuerdo a la denuncia de la parroquia de San Antonio en Simojovel de 
Allende, los seguidores de los Gómez, aseguran que los catequistas, son los que andan 
motivando las peregrinaciones por lo que si no sale Juan Gómez de la Cárcel ellos van a 
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ǇŀƎŀǊΣ ǇǳŜǎ ǎŜǊłƴ ŎƻǊǊƛŘƻǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǳƴƛŘŀŘ ƻέƭƻǎ ǾŀƳƻǎ ŀ ŘŜǎŀǇŀǊŜŎŜǊέΦ tƻŘŜƳƻǎ ƭƭŜǾŀǊ 
acabo así como sucedió en         !ŎǘŜŀƭΦ ά{ŀōŜƳƻǎ ǉǳƛŞƴŜǎ ǎƻƴ ƭƻǎ ŎŀǘŜǉǳƛǎǘŀǎ ŘŜ ƭŀǎ 
comunidades que llegan siempre en la   parroquia los       podemos detener en cualquier 
ƳƻƳŜƴǘƻ ŎǳŀƴŘƻ Ǿŀȅŀƴ ǊŜƎǊŜǎŜƴ ŀƭ ǇǳŜōƭƻέΦ         ά9ƭ ǉǳŜ ƳŜǘƛƽ ŀ ƭŀ ŎłǊŎŜƭ ŀ Wǳŀƴ DƽƳŜȊ 
fue el Padre Marcelo, esto lo tiene que   pagar. No recibió su registro como candidato del 
PRI Ramiro por culpa del padre     aŀǊŎŜƭƻέΦ 9ǎǘŀǎ ŀƳŜnazas son las que se escuchan en 
Simojovel, por lo que sin dudar es necesario mayor seguridad a fin de evitar una tragedia. 
CON FILO 
En un documento sin firma, supuestamente, el PRD nacional y estatal se deslinda de 
declaraciones realizadas en contra del Candidato del Partido Acción Nacional de la capital 
chiapaneca, Francisco Rojas Toledo, respecto de hechos que sucedieron hace más de diez 
años, durante su anterior administración y que realizan; Gregorio Apan del Toro, Luis 
Enrique Díaz Bazan, Saúl Rivera Santizo, Jorge Vladimir Ilich Corzo González y Armando 
Ramírez Espinosa, a quienes el Sol Azteca desconoce y los llama oficialistas, pero en un 
documento que insisto no firma nadie. Esperamos que al rato no salga el PRD con que es 
falso que desmintiera. 
 
Comentario Zeta /Carlos Z. Cadena 
Falta nacionalismo y sellos de identidad en la frontera sur. 
Es lamentable que a pesar de que el gobierno federal en voz del propio Presidente Enrique 
Peña Nieto, reconoció la inequidad que en efecto hay dos clases de México, el de la 
frontera norte y el de la frontera sur, asumiendo un papel de estadista al instruir la 
creación de al menos tres Zonas Especiales Económicas, donde se incluye la de Puerto 
Chiapas, muchos servidores públicos federales todavía no les cae el veinte de que son 
proyectos federales de suma estrategia para el desarrollo del país, pero algo ocurre como 
por ejemplo que siendo esta región de México, una zona de frontera con Guatemala, no 
se le dé importancia ni siquiera con nuestros símbolos patrios, como es el lábaro patrio 
que debe de florecer entre el polo fronterizo de Talismán y el país del Quetzal. 
Es infame y de una alta dosis de irresponsabilidad pública que durante meses no exista la 
bandera nacional en el asta bandera que se edificó en el polo fronterizo de Talismán, 
precisamente para glorificar el nacionalismo o si se quiere la mexicanidad, porque se trata 
de que somos una franja fronteriza. Pero el valor cívico y patriótico aunque parezca cursi, 
le vale una total indiferencia al gobierno federal, cuya responsabilidad le compete a la 
Secretaría de Gobernación. 
Este México real es un México al revés, mientras que el año pasado en Durango ςóigase 
bien- se construyó la monumental asta bandera la más grande de América latina, con una 
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altura de 125 metros, y un lienzo de hasta 61 por 34 metros, y que se encuentra en el 
/ŜǊǊƻ ŘŜ ƭŀ Ŏƻƭƻƴƛŀ ά[ŀ ±ƛǊƎŜƴέΣ Ŝƴ ƭŀ ŎŀǇƛǘŀƭ 5ǳǊŀƴƎǳŜƴǎŜΣ ŘŜōŜǊł ŘŜ ǘŜƴŜǊ ǳƴ 
ǊŀȊƻƴŀƳƛŜƴǘƻΣ ǇŜǊƻ ƭƻ ǘǊŀǎŎŜƴŘŜƴǘŀƭ Ŝǎ ǉǳŜ ŜǎǘŜ ǘƛǇƻ ŘŜ άƳƻƴǳƳŜƴǘŀƭŜǎ ŀǎǘŀǎ ōŀƴŘŜǊŀǎέ 
deben de tener un sitio más necesario en esta puerta del país, y que sin duda tendría un 
mejor símbolo que el de Durango: El símbolo del nacionalismo mexicano que fraterniza 
con Centroamérica. 
Corremos traslado para nuestros senadores Roberto Albores y Luis Armando Melgar, para 
plantear ante las autoridades correspondientes un escenario que para muchos podrá ser 
trivial y frívolo pero que en el fondo tiene una acepción de representatividad cívica que es 
un pasaporte hasta de bienvenida a todos aquellos extranjeros que cruzan esta frontera 
mexicana. Es inadmisible que la bandera nacional no ondee en su más alta expresión. ¿No 
que ya somos mexicanos de primera, y no contamos con identidad nacional fronteriza?. 
Va en serio la rendición de cuentas en México. 
Es tema al que hay que creer, y que no faltarán los mentecatos y faltos de probidad, que 
lo tiraran a al cesto de la basura, pero en México, con la creación del Sistema Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, se están 
abriendo puertas y ventanas para que los mexicanos sepan cómo y en qué se están 
invirtiendo los recursos públicos. El cáncer del México moderno, como es la corrupción 
empieza a tener un tratamiento de profilaxis que ansía el ciudadano mexicano, pero sobre 
todo que será un frente para que ya se cambie la ctitud del servidor público que roba a 
manos llenas en los cargos de los tres niveles de gobierno. 
El presidente Peña Nieto destacó durante la instalación de este Sistema Nacional de 
Transparencia, que ahora la democracia mexicana cuenta con dos nuevos pilares: la 
reforma que crea el Sistema Nacional Anticorrupción y la reforma en materia de 
transparencia, cambios legales que fomentarán la eficacia y nuevas obligaciones para las 
autoridades así como protocolos estrictos. Estas modificaciones, apuntó, obligan a 
adoptar nuevas actitudes y valores, tanto en la función pública como en la vida de los 
mexicanos, por lo que la instalación del Consejo es de la mayor trascendencia para la vida 
del país. 
El objetivo de este órgano colegiado será procurar transparentar todos los actos de 
gobierno, así como colaborar con los órganos institucionales en materia de transparencia, 
tanto el nacional como los locales. En este esfuerzo, el jefe del Ejecutivo federal destacó 
que el INAI será clave para coordinar los esfuerzos de todas las instituciones y asegurar el 
debido cumplimiento de los sujetos obligados. Prueba de ello, es que se fomenta el 
gobierno abierto, en favor de una nueva cultura de rendición de cuentas y transparencia 
pública 
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El Sistema Nacional de Transparencia y Protección de Datos debe ser la base para que 
México tenga un sólido modelo de rendición de cuentas que ciudadanice la vida pública, 
combata la corrupción y consolide la democracia. 
Se pide a la SCT concluir muro de contención para evitar peligro en Chiapas 
Desde la Cámara de senadores, el legislador del PVEM Luis Armando Melgar Bravo, dentro 
ŘŜƭ ŜǎŎŜƴŀǊƛƻ ŘŜƭ ŦŜƴƽƳŜƴƻ ƴŀǘǳǊŀƭ άaŀǊ ŘŜ CƻƴŘƻέΣ ǉǳŜ ŀŦŜŎǘƽ ǇŜƭƛƎǊƻǎŀƳŜƴǘŜ ŀ ƭŀǎ 
playas de Chiapas, por medio de un punto de acuerdo exhortó a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes a concluir las obras de construcción del muro de 
contención de Puerto Madero, en el municipio de Tapachula. En dicha petición explicó 
ǉǳŜ άaŀǊ ŘŜ CƻƴŘƻέ Ŝǎ ǳƴ ŦŜƴƽƳŜƴƻ ƴŀǘǳǊŀƭ ǉǳŜ ǇǊƻǾƻŎŀ ƎǊŀƴŘŜǎ ŘŜǎplazamientos de 
aguas oceánicas hacia las costas, provocando alto e intenso oleaje, aumento en el nivel del 
mar y reducción del área de la playa, por ello urge tomar las precauciones oportunas y con 
ello poner a salvo sus vidas de los lugareños. 
Es importante tener en cuenta que Puerto Madero es un lugar que ofrece un espacio 
místico, exótico y natural, siendo la puerta de entrada a un lugar de fascinantes recorridos 
de la zona, inigualables bellezas naturales, turismo alternativo, ecoturismo, arqueología y 
una de las zonas económicas especiales del país, por ello urge continuar con los trabajos 
de reconstrucción; mencionó también que desde el senado de la República seguirá 
gestionando apoyos para seguir ampliando y pavimentando las principales vialidades, así 
como la edificación de palapas y en la rehabilitación del alumbrado público en las 
comunidades de Las Escolleras y San Benito. 
aŜƭƎŀǊ ŘƛƧƻ ŀƭ ǵƭǘƛƳƻΥ ά/ƻƴ ŀŎŎƛƻƴŜǎ ŎƻƴŎǊŜǘŀǎΣ ǾŀƳƻǎ ŀ ǎŜƎǳƛǊ ǘǊŀōŀƧŀƴŘƻ ǇƻǊ ǳƴ /ƘƛŀǇŀǎ 
productivo con responsabilidad social, por ello seguiremos presionando para que la 
construcción del muro se realice de forma oportuna, ya que pone en alto riesgo a la 
ǇƻōƭŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ǊŜƎƛƽƴέΦ 
Problema resuelto.- El grave problema agrario del Ejido de El Triunfo del municipio de la 
Independencia, que se venía arrastrando desde hace tiempo, y donde estaban dos grupos 
antagónicos agarrados de la greña   quedó resuelto gracias a la intervención del 
Coordinador de Asesores del gobierno Velascorcista, Edmundo Pérez Armendáriz, quien 
atendió con prontitud y estrategia esta problemática que pudo haberse salido de control. 
Un trabajo de negociación bien elaborado dio en el blanco y que una vez más demuestra 
la capacidad de respuesta del gobernador Manuel Velasco Coello. Bien. 
Camacho en Chiapas.- Si AMLO visita Chiapas, para este fin de semana está la probable 
llegada a la capital de Tuxtla Gutiérrez, del dirigente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, y a mediados de semana estará en Tapachula. Lo cierto es que el dirigente del CEN 
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del PRI, estará apoyando a sus candidatos en las principales ciudades de la entidad 
Chiapaneca. 
 
Acá entre Nos/ Alejandro Moguel 
Contundente, la SCJN 
A los profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no 
les debería quedar ninguna duda. Ya no tienen para donde hacerse. Deben someterse a 
las evaluaciones periódicas ordenadas por las leyes federales. Seguir oponiéndose a ellas 
sería caer en la irracionalidad y en lo absurdo. 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la más alta instancia revisora de leyes a 
nivel nacional, avaló jurídicamente las reformas constitucionales en materia educativa. 
Los ministros dijeron en forma unánime que sí es constitucional la reforma educativa, y 
válidas sus leyes secundarias que hacen obligatoria la evaluación de todos los profesores 
de México. 
Setenta maestros disidentes habían impugnado los artículos 52 y 53 de la Ley General del 
Servicio Profesional Docente. 
Los maestros decían que los artículos octavo y noveno transitorios de esa Ley vulneraban 
lo dispuesto en el artículo 14 Constitucional. 
Esos profesores confirmaron lo que todo mundo sabe: el resto de la reforma educativa no 
les interesa. Fueron directo contra la evaluación. Únicamente eso les interesa a un grupo 
pequeño de Chiapas, otro grupo de Guerrero, otro más de Michoacán y todo Oaxaca. 
Por unanimidad, los ministros les respondieron que esos preceptos sí son constitucionales, 
que los argumentos de los maestros quejosos son infundados, que no existe afectación a 
sus derechos de estabilidad laboral y que sí está justificado el despido de un profesor si 
éste no cumple con la evaluación legalmente obligatoria. 
La Corte avaló que deben ser despedidos los profesores que tienen nombramiento 
provisional y que no aprueben las tres evaluaciones a que tienen derecho para su ingreso, 
promoción y permanencia en el cargo. 
Igualmente avalaron que los profesores, con un nombramiento definitivo y que no 
obtengan una calificación favorable, deberán salir de las aulas y ser reubicados a otras 
áreas. 
A éstos aún les quedará un recurso, en su caso: los maestros podrán recurrir a la revisión 
de los resultados de sus exámenes cuando crean que la evaluación no estuvo bien 
aplicada. Tendrán la oportunidad de interponer juicios administrativos o de amparo. 
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La Corte fue más contundente: los maestros que se nieguen a someterse al sistema de 
evaluación tendrán que ser cesados de forma inmediata de su encargo. Nadie puede ir en 
contra de lo establecido en la Constitución, dijeron los ministros. 
Dejaron claro que los artículos Tercero y Cuarto constitucionales establecen que debe 
regir un sistema educativo de calidad porque eso constituye un derecho humano de los 
estudiantes, principalmente en función del interés superior del menor que debe 
privilegiarse. 
Esa resolución de la máxima autoridad impartidora de justicia del país debe marcar otro 
ordenamiento a las autoridades federales y estatales: no hay ya ninguna razón válida para 
que esos mismos profesores sigan atropellando los derechos de terceros con sus 
constantes bloqueos callejeros y carreteros. También basta ya de actos de vandalismo. 
 Exitosa promoción turística 
[ŀ ŎŀƳǇŀƷŀ ǇŀǊŀ ŀǘǊŀŜǊ ǘǳǊƛǎǘŀǎ ά/ƘƛŀǇŀǎƛƽƴŀǘŜέ Ƙŀ ǘŜƴƛŘƻ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ƽǇǘƛƳƻǎ ǉǳŜ ȅŀ Ƙŀƴ 
sorprendido a propios y extraños. 
Una de las reacciones importantes más recientes fue expresada por el presidente del 
consejo directivo nacional de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles Asociación 
Civil, Rafael García González quien, a nombre de todos sus agremiados, felicitó al gobierno 
del estado, encabezado por Manuel VelaǎŎƻ /ƻŜƭƭƻΣ ǇƻǊ Ŝǎŀ άŜȄŎŜƭŜƴǘŜ ŎŀƳǇŀƷŀέΦ 
El ejecutor de dichas acciones oficiales es Mario Uvence Rojas quien se mueve como pez 
en el agua en esas lides. Es un experimentado hombre del ramo prestador de servicios y 
amplio conocedor de las múltiples opciones turísticas de Chiapas. 
9ƭ ǇǊƻǇƽǎƛǘƻ ŘŜ ά/ƘƛŀǇŀǎƛƽƴŀǘŜέ Ŝǎ ƳƻǎǘǊŀǊ ŀƭ ƳǳƴŘƻ ƭŀǎ ƳŀǊŀǾƛƭƭŀǎ ǘǳǊƝǎǘƛŎŀǎ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ȅ 
persuadir a los potenciales visitantes internacionales y nacionales a que vengan a 
disfrutarlas. 
Los promocionales son lanzados en medios de comunicación electrónicos y escritos, así 
como a través de otros mecanismos de comunicación no convencionales. 
Las bondades de dicho programa fueron expuestas en la Segunda Junta del consejo 
directivo nacional de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, que se realiza durante 
tres días consecutivos en Tuxtla Gutiérrez. 
En el acto inaugural de tan importante actividad, García González reconoció, a  nombre de 
las más de cien asociaciones agremiadas, el trabajo de Mario Uvence por la promoción del 
desarrollo turístico de Chiapas observado en el inicio del presente sexenio. 
Eso debe ser motivo de orgullo para los chiapanecos pues la expresión señalada 
constituye un indicador de que el sector hotelero nacional confía en las cosas positivas 
que están ocurriendo en Chiapas, específicamente en el sector turístico. 
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La aviación comercial es también un rubro íntimamente ligado al sector turístico y varios 
de sus representantes se han manifestado interesados en explorar posibilidades de 
expansión hacia esta entidad del sureste mexicano. 
En su calidad de secretario de Turismo, el propio Uvence informó a los asistentes a dicha 
reunión de hoteleros de nuevas rutas aéreas de la empresa Volaris desde Chiapas hacia 
Mérida y Cancún. 
La creciente afluencia turística hacia esta entidad beneficia directamente a prestadores de 
servicios pero los beneficios se multiplican hacia los trabajadores del ramo, los choferes 
del servicio del transporte público, los artesanos y otros segmentos de la cadena 
productiva. 
Chiapas aún no es un estado industrializado. Sigue catalogándose como beneficiario 
mayor del sector primario, el campo, y del turismo. 
Por eso es doblemente satisfactorio que autoridades estatales estén poniendo especial 
énfasis en promover los sitios turísticos chiapanecos de manera sistematizada, intensa y a 
nivel internacional. 
 

 
1811. Iniciada la lucha por la Independencia de la Nueva España, son fusilados en la ciudad 
de Chihuahua después de un juicio sumario, los insurgentes Ignacio Allende, Juan Aldama 
y Mariano Jiménez, caudillos del movimiento de Independencia. 
1892. Natalicio del Profesor Alberto Chanona Rodríguez. 
1945. Casi al término de la Segunda Guerra Mundial, México ŦƛǊƳŀ ƭŀ ά/ŀǊǘŀ ŘŜ ƭŀǎ 
nŀŎƛƻƴŜǎ ¦ƴƛŘŀǎέΣ ŎƻƳƻ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ рм países fundadores. La delegación mexicana, estuvo 
representada por Ezequiel Padilla, Manuel Tello y Francisco Castillo Nájera. 
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